
BV Hamm 

Die Jahreshauptversammlung des BV Hamm fand am 12.02.2011 im 

Vereinsheim des SVF Herringen statt. 

51 Ringkameraden nahmen daran teil. Nach der Annahme der 

Tagesordnung und der Totenehrung referierte Ringkamerad Rüdiger 

Moos, Abteilungsleiter bei der RAG Deutsche Steinkohle, über das 

Thema „schwere Hobelanlagen bei der RAG“. Er zeichnete die 

Entwicklung vom Reißhakenhobel über die verschiedenen 

Gleithobelanlagen hin zum 9.38ve, die seit vielen Jahren Standard-

hobelanlage bei der RAG ist. Mit einer dieser Anlagen ist am 

07.12.1996 auf dem Bergwerk Heinrich Robert eine Förderung von  

14 500tv erbracht worden. Der 07.12. war ein Samstag: es wurde 

eine Rausholschicht für Weihnachten verfahren. An diesem Tag 

feierte der BV Hamm seine Barbarafeier mit Christfried Seifert als 

Gast vom Hauptvorstand. 

Ab 2003 wurde diese Hobelanlage weiterentwickelt: 42er Hobelkette, 

anderer Hobelkörper und 2 x 800KW Antriebsleistung. Diese 

Hobelanlagen sind in der Lage, auch unter ungünstigen geologischen 

Bedingungen hohe Flächenverhiebsleistungen und damit hohe 

Fördermengen zu erbringen.  Rüdiger Moos zeichnete ein fesselndes 

Bild von der Entwicklung und dem Einsatz dieses Gewinnungsgerätes. 

Vielen Dank dazu! 

Es folgten die Berichte des Vorstandes. Geschäftsführer U. Fricke 

führte durch das Jahr 2010: Weihnachtsbaumschlagen, Barbarafeier, 

Haldenbegehung, Maigang, Tagesausflug und Erfahrungsaustausche, 

Vorstandsitzungen und Klausurtagung. 

Die Vorstandsitzungen finden ab 2011 im Besprechungszimmer des 

SVF Vereinslokals in Herringen an der Schachtstraße statt. 



Die Mitgliederzahl ist unter 200 gefallen und erstmalig in der 56-

jährigen Geschichte des BV Hamm sind weniger Aktive als Rentner 

organisiert. 

Der Kassenbericht wurde vom 2. Kassierer D. Rieping vorgetragen 

(der 1. Kassierer R. Mürmann war krank gemeldet – gute Besserung 

von dieser Stelle!). 

Die Finanzen des BV Hamm sind in Ordnung; die Kassenprüfer W. 

Starb und J. Cremer bescheinigten eine einwandfreie Kassenführung 

und auf ihren Antrag hin wurde der Vorstand einstimmig entlastet. 

Die Laudatio für die Jubilare hielt der 1. Vorsitzende M. Rost. Er 

berichtete über die Situation im Ruhrgebiet vor 40 Jahren, 

schwerpunktmäßig über die Arbeit der neuen RAG. Er drückte seinen 

Dank an die zahlreichen Jubilare aus und wünschte ihnen für die 

Zukunft beruflichen Erfolg, Gesundheit und Wohlergehen. 
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Es wurden geehrt: 35 Jahre Bergmann 

M. Blecke, D. Blümel, R. Bögershausen, S. Gerlach, C. Hüttemann, 

J. Immig, J. Kemke, R. Matthias, J. Rose, H. Schäper, K. Thyrock, 

U. Wessels. 

25 Jahre RDB 

H. Grünig, N. Hages, T. Hoffmann, M. Holthaus, R. Karcher, P. Koblitz, 

J. Mergelkuhl, R. Moos, J. Post, H. Retzlaff, H. Schäper, T. Schmüser, 

J. Weber, M. Winterroth, M. Wolf. 

40 Jahre RDB 

B. Schäwitz. 

50 Jahre RDB  

H. Brüning, D. Funk, O. Griffel, H. Podzun, J. Schicht, L. Tischer, 

K. Wellerdieck. 

 

Im Anschluss an die Jubilarehrung fanden die Wahlen für die jeweils 

stellvertretenden Vorstandsmitglieder statt. Dieter Mantwill, seit 25 

Jahren Mitglied des Vorstandes, kandidierte nicht mehr. Sein 

Wohnungswechsel nach Bottrop und die berufliche Anspannung 

machen eine ordentliche Vorstandsarbeit unmöglich. In einer 

persönlichen Stellungnahme erklärte er der Versammlung den 

Hintergrund seines Verzichts. Auch der 2. Kassierer D. Rieping 

kandidierte nicht mehr für eine weitere Amtszeit. Seine Verlegung 

zum Bergwerk Prosper Haniel sind der persönliche Hintergrund.     

Auf Vorschlag des Vorstands wurden folgende Entscheidungen 

getroffen: 2. Vorsitzende NN, erforderlichenfalls übernimmt der 

Geschäftsführer diese Funktion. 2. Kassierer M. Konderla, 

2. Schriftführer R. Berger, 2. Geschäftsführer E. Kwasny. 



M. Rost berichtete weiterhin, dass Rentnerbetreuer S. Mengringhau-

sen aus gesundheitlichen Gründen nicht weitermachen kann. Der 

Vorsitzende  dankte ihm für die geleistete Arbeit der Vergangenheit. 

Ein neuer Rentnerbetreuer wird in Kürze vom Vorstand berufen. Die 

Funktion für den ausscheidenden Kassenprüfer W. Starb wird R. John 

übernehmen. 

Nach den Wahlen berichtete M. Rost über den bevorstehenden 

Besichtigungstag auf der Baustelle der Kohlekraftwerke der VEW in 

Hamm-Uentrop, über ein bemerkenswertes Hörbuch über erlebte 

Bergmannsgeschichte (www.ohrland.de) , über geplante Änderungen 

im Zuzahlungsmodus bei BV Veranstaltungen (frühestens in 2012) 

und einen Bildband über Heinrich Robert (entstanden im Sommer 

2010). 

Nach zwei Wortmeldungen aus dem Kreis der Versammlung konnte 

M. Rost pünktlich um 18 Uhr die diesjährige Jahreshauptversamm-

lung schließen.  

 

 

Rost 


